

# Alertan que desplome de la inversión en Chile debería ser "una alarma" para el sistema político

**S**i bien estuvo dentro de las expectativas tras el último dato del Índice Mensual de Actividad Económica (Imacec), expertos calificaron como "desacelerada" la expansión del PIB de un 1,6% el segundo trimestre de 2024.

Sin embargo, lo que más preocupa a los economistas es el desplome en la inversión, asegurando que debería ser "una alarma para el sistema político en general", de la mano con la necesidad de avanzar en las grandes reformas pendientes.

La evolución de la actividad económica en el segundo trimestre de 2024 se mostró más bien "decepcionante", de acuerdo al informe de Cuentas Nacionales publicado esta mañana por el Banco Central.

En términos del PIB, este exhibió un crecimiento anual de 1,6%, impulsado principalmente por las actividades de minería, EGA (electricidad, gas, agua), comercio y transporte. Mientras que, en contraste, las actividades de servicios empresariales, agropecuario-silvícola y pesca presentaron las principales incidencias a la baja.

Si bien el dato se ubicó dentro de las proyecciones del mercado, posterior al último Imacec, da cuenta de una desaceleración de la economía, considerando que en el primer trimestre la actividad se expandió 2,5%.

Rodrigo Montero, decano de la facultad de administración y negocios de la Universidad Autónoma, señaló que "la economía está creciendo a una velocidad consistente con lo que es su capacidad".

Sin embargo, dijo que el mercado laboral deteriorado nos deja un signo de pregunta respecto de la meta de crecimiento para el cierre de 2024.

Por otro lado, el ministro de Hacienda, Mario Marcel, se mostró tranquilo respecto de la meta de crecimiento para este año, corregida recientemente a un 2,6%.

Si bien dijo que hay sectores especiales como el de la construcción, donde se debe poner mayor énfasis, insistió que el segundo semestre será clave para determinar si se cumple este objetivo o no.

La autoridad, en este contexto, emplazó al Congreso a que avance "más rápido" en los proyectos pro inversión que ha planteado el Ejecutivo.

